

1. Record Nr.	UNINA9910619501303321
Autore	Beauger Aude
Titolo	Un quartier de frange urbaine en milieu humide (xe-xve siècle) : les fouilles de la rue Fontgiève à Clermont-Ferrand (Puy-de-Dôme) / Damien Martinez
Pubbl/distr/stampa	Lyon, : Alpara, 2021
ISBN	2-916125-66-3
Descrizione fisica	1 online resource (278 p.)
Altri autori (Persone)	BlondelFrançois DartevelleHélène DieulafaitFrancis FlorenzanoAssunta GuyotStéphane HallavantCharlotte LarreFanny LongepierreSamuel MartinezDamien MassendariJulie MirasYannick MureauCyprien PédoussautLaëtitia PicotJohan ViriotJulie
Soggetti	Archaeology quartier canonial Moyen Âge moulin fosse Antiquité tardive archéologie construction en bois Empire romain Clermont-Ferrand (France) Antiquities
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa

Livello bibliografico**Monografia****Sommario/riassunto**

Cet ouvrage réunissant les contributions d'une quinzaine de chercheurs présente les principaux résultats d'une fouille archéologique préventive réalisée en 2012, à l'angle des rues Docteur Gautrez et Fontgiève, au nord-ouest du centre historique de Clermont-Ferrand. Les vestiges qui ont pu être étudiés illustrent l'évolution d'un quartier de périphérie urbaine sur le temps long, entre le Haut-Empire et la fin du Moyen Âge. Pour la période romaine, les constructions les plus marquantes correspondent à un moulin hydraulique aménagé sur la berge d'un chenal, à un bassin monumental circulaire, ou encore à un édifice bâti au-dessus d'un captage de source. L'humidité du milieu et la conservation d'une quantité importante de bois gorgés d'eau rendent ces découvertes d'autant plus exceptionnelles qu'elles permettent, d'une part, d'affiner les chronologies et, d'autre part, d'approcher des pans de l'architecture, de l'artisanat et de la vie quotidienne bien souvent inaccessibles. Au-delà, pour cette période, c'est le rythme d'occupation du site qui doit retenir l'attention, dans la mesure où il reflète concrètement les phases de développement et de repli de la capitale de cité, Augustonemetum. L'Antiquité tardive et le haut Moyen Âge sont pauvres en vestiges matériels, comme souvent dans ce type de contexte urbain, mais, pour autant, ces deux périodes ont pu être appréhendées par le biais des sources textuelles et par les données paléoenvironnementales. Celles-ci ont d'ailleurs été d'un apport crucial à la compréhension générale du site, toute période confondue, tant pour l'appréciation des structures que pour celle de l'environnement. La fin du Moyen Âge marque de son côté un nouvel essor de la ville, illustré par la constitution progressive, à partir de la fin du xiiiie siècle, d'un quartier de faubourg. Si les vestiges de cette période sont moins spectaculaires que ceux du Haut-Empire, ils n'en demeurent pas moins exceptionnels puisqu'ils offrent une vision, là aussi...